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這次去交換的大學是位於

韓國首爾的建國大學，當初會

選擇韓國是因為自己一直以來

都對韓國有很大的興趣，從國

中開始就對韓流有接觸的我，

上大學的第一個願望就是能去

韓國交換，很感謝學校有這個

機會可以讓我去嘗試一直以來

想做的事，而會選擇建國大學有以下幾個原因：第一，因為地理位置，在學校

所有交換的韓國大學中我以位於首爾的大學為第一選擇條件，畢竟首爾是韓國

的首都，交通什麼的一定是首爾最方便了。第二，則是以商管學院出名的為考

量，因為對韓國的大學不是太了解，所以在選擇學校時，我特別去網路上查了

一下各個學校在韓國大學的排名，建國大學在排名中算是不錯的學校，也剛好

適合我這個企管系的學生，因為在建國大學，商管學院算是不錯的，到了建國

大學我才得知這間學校在英文能力要求方面也是韓國大學中算是嚴格的，以這

兩個原因為出發點，於是我將建國大學選為我的第一志願。 

 

在建國大學

的這半學期，大

學裡的課我只有

一門課─

AMERICAN 

CULTURE AND 

MOVIES，這門課

是全英文授課

的，上課的內容

大概是介紹各個

不同年代的美國

電影以及在那個

時代背景下有的

流行或社會運動

等，我覺得這門課還挺有趣的，跟我在東吳上的商學院的課很不一樣，上課大



多數的時間都在看電影，然後看完老師就會介紹一些電影手法相關的知識，這

門課有期中期末考，還有一個期末報告，第一次考期中考的時候真的有被嚇

到，因為一開始我以為會是比較多以選擇題的方式進行，不過殊不知考卷的大

半全都是簡答題，當下寫的時候真的很慌，但考過一次後，就知道期末考要如

何準備了。經過了幾次上課後我有觀察到幾點，我覺得韓國的學生都還滿用功

的，上課的時候我看到很多同學都很認真在抄筆記，而且上課都很認真，還記

得一開始老師在跟我們說要去校外的影印店買講義，但我們不太了解在哪，於

是我就鼓起勇氣問前面的同學，那位同學真的人超好，他不僅告訴我們在哪還

寫了一段韓文要我們直接拿給老闆看，老闆就會知道我們要買講義了，真的有

被他的熱情與善良感動到。 

 

當初會只選三學分除了沒辦法選到理想中的課以外，其實是我想去上學校

語學堂的韓文，雖然那需要另外付一筆學費，但我覺得很值得!因為在台灣就有

考過初級韓檢，所以在那裏我是從二級開始上的。一開始想著每周一到周五都

得要九點上課然後一路上到下午一點真的很辛苦，但是上這堂韓文課真的讓我

的韓文進步很多。因為老師是韓國人，因此上課的時候都是用韓文，無論是講

解文法還是一般溝通都是以韓文論述，我覺得這樣的方式蠻好的，耳濡目染之

下韓文的聽力真的進步

很多。韓文課的課業壓

力也很重，每天都會有

聽寫，然後每個星期會

有一天是複習考，還有

期中期末考以及口試，

真的很像補習班的方式

在上課，雖然很多時候

都有想放棄的時候，不

過堅持下來後才發現收

穫真的很大，我想這是

我在韓國這段期間做過

最值得的事之一了。 

 



因為這是我第一次住校，所以我也不知道一般住校都長什麼樣，不過我覺

得建大的宿舍蠻好的，他都是兩人房，我們一起去的台灣女生也剛好都住在隔

壁，所以互相照應真的超方便，房間裡的設備也都挺齊全的，有兩個超大書

桌、兩張床、大衣櫃，還有冰箱，樓下還有便利超商、洗衣房、文具店、餐

廳，還有咖啡廳，生活機能算是很不錯，不過唯一的美中不足是沒有廚房，只

有一樓的微波爐，所以沒有辦法自己煮東西，但學校對面有個大賣場，所以我

們很多時候都會買很多微波食品回來囤貨，我覺得韓國的微波食品真的很多

樣，有一種像泡麵一樣形式的泡飯我覺得很好吃而且又很方便。不過宿舍是在

學校的最邊邊，所以走到捷運站大概要 10~15分鐘，捷運站附近就是韓國有名

的建大商圈，最有名的就是建大貨櫃屋，學校的生活機能真的很棒，旁邊有超

多餐廳，也有很多撞球場、保齡球場，還有我們最常去的唱歌房，光學校附近

我們就逛了一個星期才把整個生活環境了解的透徹。 

 



宿舍的樓下有一個食堂，是專

門給住宿人用的，不過我只有看過

沒有進去用餐過，因為進去要另外

買餐券，所以就沒去使用過，但除

了這個食堂以外，學校裡面還有個

學餐，那邊的食物真的是又大份又

算便宜，我們第一次參加完交換學

生歡迎會時，學伴就有帶我們去

過，剛開學的一個星期也都是在那

邊吃，有的時候他們會定期換菜

單，所以也不用怕吃膩，但那也僅

止於一個星期，後來的日子我們都

是去挖掘學校附近的美食居多，因

為學校附近真的有太多太多好吃的

了，而且因為建大跟世宗大學離得

很近，所以世宗大學也就是建大的

另一邊也有很多好吃的，所有裡面我最喜歡學校附近的咖啡廳，真的超棒，有

的時候不想待在宿舍看書也可以到學校旁邊的 holly's coffee，那裏幾乎都是建

大的學生而且大家基本上都是在看書，那邊的樓層還會直接寫哪裡是讀書區，

而且還可以正對學校的一鑑湖看風景，整個就是超棒的。 

 

我們總共有四個東吳的學

生去建大，我們都是同一個學

伴，我的學伴是個很可愛的韓

國女生，一開始真的超好奇她

長什麼樣的，因為幾乎每個

ISV都有放自己長相的頭貼在

Facebook上，但唯獨我們的

只有放卡通圖案，但見到本人

的時候真的覺得她很可愛，他

有點害羞，所以講話的時候有

時候會容易緊張，不過很多次

我們請他幫忙她都很熱心，起

初我們都只是有點尷尬的關

係，不過後來有一起出去玩幾

次後就好很多了，等到我韓文

好了點後，我只要有遇到他都

會一直和他練習韓文，雖然我



知道他可能會被我又破，講得又很零散的韓文煩死，但學伴卻都很用心地陪我

練習，我真的超感動的，也因為有他的幫助我的韓文才能進步很快，也讓我更

勇於跟別人說韓文，真的很謝謝他。而且後來我們學期要結束正在找外面的房

子住的時候，學伴也是怕我們的韓文溝通能力不夠，於是就陪我們一起去問房

子，要不是有他的幫忙我們可能會學期一結束就直接露宿街頭了。 

 

在建大的這段期間，學

校也辦了很多活動給交換學

生，其實在這一次的交換生

中我發現有一半以上都是歐

洲人，讓我感到很訝異。第

一個參加的活動是交換生歡

迎會，那時候真的超緊張

的，跟一群不認識的外國人

在同一桌一起進行有獎徵

答，雖然玩得也算開心，不過第一天真的太緊張了所以也沒有認識到很多人。

我們還一起去了韓服體驗、觀賞笙樂表演、去參觀 DMZ…等，我覺得建大對交

換生真的挺好的，很多活動參加都不需要錢，最多也只是付餐費，而且活動的

內容也規畫得很仔細，我覺得最特別的活動是去學韓國傳統樂器還有去看笙樂

表演，我們學的韓國樂器是一種很像鼓的東西，老師是真的會教你打完一曲子

的那種，而且還有幾個互動遊戲帶著我們一起玩真的超酷，晚上還看了笙的表

演，這是我第一次看這麼近距離的演奏會，而且竟然超乎想像得好聽，真的感

到很神奇。 

 

 

 



在韓國生活的這段期間，

我也到了外縣市去玩，第一個

去的是釜山，釜山的景致跟首

爾很不一樣，那裏有點像台北

之於高雄那樣，生活步調沒有

像首爾那麼壅擠、那麼快，但

卻也不是落後的地方，交通什

麼的也都很方便，我覺得釜山

最值得去的是甘川洞繪畫村，

那邊真的挺漂亮也很好拍照，

處處都有一點小小的驚喜藝

術，整個村又是正對大海，所以給人一種遼闊的感覺，雖然那邊的坡道真的很

蜿蜒，走得很辛苦，但我覺得很值得!除了這個之外，我們還去了海雲台、空中

步道…我覺得釜山最美的就是他的風景，真的都很壯麗。另外如果是喜歡韓流

的人真的不能錯過去看演唱會，在韓國不僅能看演唱會的機率很高，門票也是

超便宜，在韓國的這段期間真的看了很多的演唱會，而演唱會也真的帶動了周

邊的消費，通常很多大拼盤式的演唱會都會辦在相對偏遠的地區，真的讓周邊

的商家帶來了許多生意，而且那些演唱會也都真的可以請到很多很知名的，韓

國在觀光與韓流配合的這方面真的下了很多功夫。另外等我們學期結束後我們

還去了濟州島，濟州島真的是個很美的地方，雖然那裏的交通不像大都市那麼

方便，但韓國對濟州島觀光這一塊真的做了不錯的規劃，就算我們三個不會開

車的人在濟州島都能靠著公車玩得很開心，雖然真的累了一點，但公車的規劃

我覺得真的做的很好，幾乎所有景點都能夠到達，只是因為濟州島是個海島，

所以冬天去海風的很冷，夏天去的話一定超棒，本來是要在中秋連假的時候

去，但機票太貴人太多了，不然那時候去應該很適合。很推薦如果是在韓國交

換的時候可以去濟州島，因為從韓國買廉航去真的很划算! 

 

 



除了去外縣市玩以外，首爾

很多的熱門景點也都有去，東大

門、景福宮什麼的都是必經之

路，但我最喜歡的也是我最常做

的事是尋找不同的咖啡廳。在韓

國，各式咖啡廳真的多到不行，

連我的韓文老師都很認同，但是

真的是各式各樣的都有，無論是

文青路線、工業風、網美風，還

是一般的書店風都有，我和朋友

幾乎是一個星期會去個兩三家，

真的很喜歡韓國的咖啡廳，每次

去不同的店都會有不一樣的感

受，而且每次一待都能待個 2~3

小時，特別是要考試的那段期

間，就是去咖啡廳的最高峰期! 

 

 

另外喜歡的就是各大公園，建大後面就有一個超級大的兒童大公園，我們

很常在吃完飯的時候去那個公園走走的，那個公園裡還有兒童設施，完全就是

個兒童新樂與大安森林公園的結合體。還有我們也很愛在公園野餐，為了野餐

我們不僅可以長途跋涉坐 40分鐘以上的車程，還買了野餐墊，但在韓國也真

的是很流行在天氣好的時候去公園裡野餐，大家一起叫外賣然後帶一點零食坐

在風景宜人的地方聊天吃東西，感覺真的很愜意。韓國的公園真的都很大，而

且不同季節都有不同的景致，真的很漂亮。

 



雖然在韓國的交換期間只有短短的半年，但也真的讓我學到了很多東西，

除了韓文能力的提升，還有獨立生活的能力，老實說一開始到那的時候是真的

很手足無措，因為人生地不熟的，我也不太敢去跟別人交朋友，但是後來隨著

時間的推移，我慢慢發現這一切變得越來越不可怕，只要你願意踏出這一步!因

為語學堂我也認識了很多新朋友，從和他們相處的過程也體驗到不同的文化，

最喜歡班上的氣氛了，我們班大概是感情最好的班了，會一起去唱歌、吃飯、

甚至約慶生，大家都很親切與善良，似乎就是他們的和藹才讓我越來越敢與不

同的人認識，只是還是覺得有點可惜不夠積極地去認識更多的人，但這份勇氣

我想會一直跟著我，面對未來的人際關係不再容易畏懼。在外生活的半年也真

的體會到一個人生活的辛苦，在台灣的這個舒適圈裡我什麼都不用煩惱，但在

韓國什麼事都得要精打細算，就連洗衣精都得在賣場比價個半天才敢買，在台

灣我根本沒去買過洗衣精，一切的一切都有人打點好，殊不知在韓國就連逛賣

場都變成我們的熱門行程之一。真的很感謝學校能給我這個機會去體驗不同的

人生，也很感謝自己願意去踏出這一步，這半年真的看了很多，雖然現在回台

灣了還是很對人生迷惘，但這一趟的學習讓我能更勇於嘗試不同的事物，挑戰

從未挑戰過的，想到這一路經歷的一切，真的很值得! 

 

 


